

## OPINIÓN

# Eduardo Frei Montalva: “Un legado de compromiso político y justicia social”

Por: Oscar Rebolledo Etchepare

Se hace necesario el detenerse a reflexionar sobre la figura del expresidente de la república Eduardo Frei Montalva, en el marco de los 43 años de su magnicidio. Siendo uno de los actores más destacados del espectro político Chileno del Siglo XX, y cuya influencia se extiende hasta nuestros días.

Su mandato entre los años 1964 - 1970, aunque marcado por las tensiones de la guerra fría, las transformaciones internas del país y una creciente polarización

política, dejó un legado significativo y multidimensional, bajo un conjunto de reformas sociales, económicas y políticas durante su gobierno denominada “Revolución en Libertad”, cuyo objetivo fue modernizar el país y mejorar las condiciones de vida de los sectores más desfavorecidos, buscando un desarrollo económico realizado en un marco de democracia y libertad, cuyos elementos icónicos más relevantes fueron La Reforma agraria, la nacionalización del cobre, educación

y salud, políticas de vivienda, desarrollo económico y participación ciudadana.

La Revolución en Libertad, fue un intento entonces de Freí Montalva, por equilibrar el desarrollo económico con la justicia social, la equidad y la inclusión de sectores marginados del país.

La decisión de impulsar con fuerza La Reforma Agraria, en la búsqueda de mejorar las condiciones de vida de los campesinos, aumentar la producción agrícola y fomentar el cooperativismo, es un

símbolo de su compromiso político con los más desposeídos, la implementación de esta reforma desencadena todo un proceso de transformación social y económico, el hecho de avanzar en la redistribución de la tierra, rompiendo con la concentración de la propiedad agrícola, que estaba en manos de un pequeño número de grandes terratenientes y entregárselas a los campesinos y pequeños agricultores, es un hecho que provoca la transformación de las relaciones sociales en

el campo, empoderando al campesino y fomentando su participación en la economía; desde una perspectiva sociológica, puede verse como un intento por cambiar la estructura de clases, desafiando las dimensiones del poder existentes y establecidos hasta ese momento de la historia.

La figura de Eduardo Frei Montalva, emerge entonces, como un intento genuino de modernizar Chile y por abordar los problemas históricos de desigualdad e inequidad que presentaba el país.